

Conocimiento sofisticado en corto plazo

Un diplomado permite adquirir conocimientos en forma rápida, para asumir nuevos retos desde una mejor posición. Así mismo, estos postgrados capacitan a profesionales en temas puntuales, con conocimientos que pueden ponerse en práctica de manera inmediata.

En el campo de los postgrados, una de las alternativas para poder acceder a conocimientos específicos son los diplomados. En ese sentido, Ana Reátegui, directora de los Programas de Desarrollo Gerencial de ESAN, señala que hay diversas razones para iniciar un diplomado. Una primera opción sería tras haber acumulado uno o dos años de experiencia profesional. Siempre es recomendable realizar cursos de postgrado cuando se cuenta con una mejor idea de la problemática empresarial y uno se ha enfrentado a casos reales. Así

se comprende mejor las discusiones entre colegas en la clase y también las propias ponencias de los profesores. Otra opción es cuando alguien se enfrenta a una posición en la que no tiene mucha experiencia ni conocimiento. En este contexto, estudiar un diplomado permite, en forma rápida, asumir los nuevos retos desde una mejor posición. Así mismo, si el profesional lleva varios años de graduado de una maestría u otro programa avanzado, un diplomado permite una actualización ágil.

En el caso de Pacifico Business School, Vanessa Vargas, directora de Educación Ejecutiva, afirma que los programas de especialización capacitan a ejecutivos en temas puntuales, con conocimientos que pueden ponerse en práctica de manera inmediata. Por lo general, un ejecutivo busca un programa de especialización porque está cambiando de responsabilidades, sea por un ascenso o un cambio de área o sector, el cual demanda conocimientos específicos. En ese camino, la edu-

cación continua es la clave para el éxito profesional. Es así que Gloria Zambrano, profesora de CENTRUM Católica, dice que los diplomados permiten mantener actualizados a los profesionales, en poco tiempo, con horarios flexibles, explorando nuevas herramientas, conocimientos y métodos de gestión, que ayudarán a implementar técnicas innovadoras de acuerdo a las necesidades laborales.

En el ámbito laboral

Estos programas tienen un impacto importante en el ámbito laboral. Según Reátegui, son muy valorados porque hacen que un profesional identifique adecuadamente cuáles son sus intereses



y dónde quiere desarrollarse. Estudiar un postgrado de este nivel, indica que una persona puede recibir encargos de mayor responsabilidad. Por su parte, Vargas afirma que al tener un mayor nivel de capacitación las oportunidades serán mayores. Además, dice Zambrano, este esfuerzo es valorado por las empresas a la hora de contratar a sus ejecutivos y colaboradores, pues sienten que están con personas preocupadas por su crecimiento personal. Toda calificación acorde al perfil del postulante suma a la hora de buscar empleo. Pero, por su alto nivel de especialización, un buen diplomado es bastante valorado en posiciones que requieren de conocimientos específicos y actuales.

Para los negocios

Para seguir un diplomado en ESAN se debe tener en claro en qué área de los negocios el pro-

fesional desea especializarse, con programas como el Diploma Internacional en Gerencia de Proyectos, el Diploma Internacional en Habilidades Directivas o el Diploma Internacional en Finanzas. Independientemente del rubro, el contexto actual exige que los ejecutivos tengan un alto grado de preparación y competitividad para adaptarse y enfrentar con éxito nuevos retos y desafíos. En el caso de Pacifico Business School se ha considerado el ciclo de vida profesional de los ejecutivos, para seguir programas especializados como Customer Experience o Transformación Digital, junto a los programas para la Alta Dirección, como el Program for Management Development (PMD).

Para Zambrano, de CENTRUM Católica, es necesario seguir estas tres diplomaturas que abarcan diferentes aspectos para una buena gestión: Diplomatura de Estu-

dio Internacional Empresarial en Analítica de Negocios y Gestión de la Información, programa internacional diseñado con EADA Business School; Diplomatura de Estudio Internacional Empresarial en Gestión de Administración y Habilidades Directivas, programa que estimula conocimiento y comprensión avanzada de las situaciones vinculadas a las relaciones interpersonales efectivas; y Diplomatura de Estudio Internacional Empresarial en Gestión de Procesos, un curso que incentiva el manejo de los fundamentos y las herramientas de una gestión de procesos alineada a los objetivos de la organización.

Profesional adecuado

Estos programas, dice Reátegui, están dirigidos a personas que desean –en un tiempo relativamente corto– adquirir o profundizar conocimientos en un ámbito de la gestión de negocios. Los diplomas permiten abordar diversos temas con la suficiente profundidad para lograr un desempeño de excelencia. En PBS se han considerado en la propuesta educativa a los mandos altos, medios y a los colaboradores que empiezan su carrera, ya que

existen programas generalistas para aquellos ejecutivos que recién empiezan a desarrollarse, y necesitan formarse en gestión, así como programas de especialización dirigidos a gerentes de mandos medios, pues se requiere de experiencia para poder compartir diversos escenarios.

Para los mandos altos se han implementado los programas de Alta Dirección con un enfoque estratégico que van desde los Seminarios Internacionales hasta Programas para Directores de Empresas (PDE). Así mismo, en CENTRUM Católica, las diplomaturas están diseñadas para ejecutivos y colaboradores con más de un año de experiencia en su vida profesional. En el PAD, debido al nivel de especificidad de los conocimientos y su aplicación, los diplomados típicamente se dirigen a colaboradores en actividades especializadas. Estos pueden encontrarse en el inicio de su carrera, o en una actualización profesional a la mitad, o más adelante, en su vida profesional. También puede tratarse de colaboradores de la línea base de la empresa o de mandos medios que requieren refrescar conocimientos para su labor de planificación y supervisión. ■

"POR LO GENERAL UN EJECUTIVO BUSCA UN PROGRAMA DE ESPECIALIZACIÓN PORQUE ESTÁ CAMBIANDO DE RESPONSABILIDADES, SEA POR UN ASCENSO O POR UN CAMBIO DE ÁREA O SECTOR".



La más reciente encuesta a ejecutivos peruanos realizada en abril de este año por GRM y Phutura Ejecutivo, señala las mejores universidades para hacer estudios de postgrado son: ESAN, Pacifico Business School y la Pontificia Universidad Católica del Perú, el PAD, CENTRUM, UPC y U. de Lima, respectivamente.